

Fortaleza y compromiso: El rol esencial de la enfermería oncológica en la atención hospitalaria.

 Claudia Lecoña Hilaya

Estimado Editor:

Me dirijo a usted para destacar el papel fundamental que desempeña la enfermería oncológica en la atención hospitalaria a pacientes con cáncer. En un entorno donde la lucha contra esta enfermedad representa uno de los desafíos más complejos y difíciles para los pacientes y sus familias, los enfermeros especializados en oncología emergen como pilares esenciales en la prestación de un cuidado compasivo y de calidad (1).

La enfermería oncológica, como una especialidad dentro del campo de la enfermería, se centra en el cuidado integral de pacientes diagnosticados con cáncer. Dado que estos pacientes pueden enfrentar una amplia gama de síntomas y complicaciones tanto de la enfermedad como del tratamiento, la enfermería oncológica desempeña un papel vital en el equipo de atención médica (2).

Uno de los aspectos críticos de la enfermería oncológica es el control del dolor. El dolor es un síntoma común en pacientes con cáncer, y las enfermeras especializadas deben estar alertas a cualquier signo de dolor y administrar medicamentos según las necesidades individuales del paciente.

Otro enfoque importante es el control de los efectos secundarios del tratamiento. La quimioterapia y la radioterapia pueden provocar efectos secundarios como náuseas, vómitos, fatiga y debilidad. Por lo tanto, las enfermeras en oncología deben monitorear de cerca estos efectos secundarios y proporcionar cuidados adecuados para minimizar su impacto en la calidad de vida del paciente.

La prevención de infecciones también es una prioridad importante en el cuidado de enfermería oncológica. Debido a la debilidad del sistema inmunitario de los pacientes con cáncer, son más susceptibles a las infecciones. Por lo tanto, las enfermeras deben seguir estrictas pautas de asepsia y control de infecciones para prevenir la aparición de infecciones y proteger la salud del paciente.

Además de los aspectos físicos del cuidado, las enfermeras en oncología también desempeñan un papel crucial en el apoyo emocional de los pacientes y sus familias. El diagnóstico y tratamiento del cáncer pueden ser experiencias emocionalmente abrumadoras, y las enfermeras deben proporcionar un ambiente de apoyo y escuchar las preocupaciones del paciente, ofreciendo orientación y consuelo cuando sea necesario.

La educación del paciente y la familia son componentes esen-

Correspondencia a:

Sociedad científica de enfermeras en salud pública, Cochabamba - Bolivia

Email de contacto:

claucamidelex@gmail.com

Recibido para publicación:

05 de mayo del 2022

Aceptado para publicación:

29 de junio del 2022

Citar como:

Lecoña Hilaya C. Fortaleza y compromiso: El rol esencial de la enfermería oncológica en la atención hospitalaria. Rev. cient. enferm. UNITEPC. 2022;4(1):31-2.



Esta obra está bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial 4.0 Internacional](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/).

ciales del cuidado de enfermería oncológica. Las enfermeras deben educar a los pacientes y sus seres queridos sobre la enfermedad, el tratamiento y los cuidados que deben seguir en casa, capacitándolos para tomar decisiones informadas y participar activamente en su propio proceso de atención médica.

Las enfermeras en oncología también monitorean el estado nutricional de los pacientes y brindan una dieta adecuada según las necesidades individuales de cada paciente. Fomentar el autocuidado y la independencia del paciente siempre que sea posible también es una parte integral del enfoque de enfermería oncológica, proporcionando recursos y apoyo para la rehabilitación y el cuidado en el hogar.

Referencias Bibliográficas

1. Sosa-Rosas MP, Luna-Victoria FM. El cuidado de Enfermería en el cuerpo de la persona con cáncer. *Enferm Univ* [Internet]. junio de 2014 [citado 5 de marzo de 2022];11(2):73-8. Disponible en: http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_abstract&pid=S1665-70632014000200006&lng=es&nrm=iso&tlng=es
2. Montealegre Sanz M. Papel de la enfermería oncológica en el manejo del paciente oncológico. *Revis En Cáncer* [Internet]. 2020 [citado 5 de marzo de 2022];34(5):289-92. Disponible en: <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=8648263>